

24 juin 2015 à Namur

Rapporteur Catherine Barreau

Animateur Patrick Jonniaux

Présents : Christian, Christine, Alex, André, Françoise, René, Gwen, Arnaud, Céline, Ludovic, Patrick, Catherine. (Plusieurs excusés : vacances, délabés, ...)

### I. Divers

- Esperanzah !: Suite à une réunion de Patrick avec les organisateurs du festival et les participants au Village des possibles, la proposition serait : les locales sont invitées à participer, les membres de tac présents seraient alors des « guides » du village des possible qui proposeraient de découvrir les associations. Une méthodo et un appel vont être proposés. (infos, discussion et décision à la prochaine assemblée,)
  - La Fête des Solidarités propose aussi une visibilité dans leur festival, il s'agirait de réaliser un clip d'une minute et demi. (infos, discussion et décision à la prochaine assemblée)
  - Le Comité « Une toute autre école » aura lieu à Namur le Lundi, 29 juin, 2015 - 19:00 - 21:30  
Réseau wallon de lutte contre la pauvreté : 12, rue Marie-Henriette à Namur
  - Le Comité de pilotage aura lieu à Namur le 01/07 Mercredi, 1 juillet, 2015 - 18:00 - Mundo N rue Nanon, 98 à Namur. (Et René signale un vernissage ce soir-là aux abattoirs)
  - Le rythme des assemblées une fois tous les 15 jours est maintenu pendant les vacances.
  - La consultation des jours de préférence indique que les mercredis et jeudis dominent. **En juillet : mercredi 8 puis jeudi 23**. Un calendrier à long terme sera établi et posté. L'idée de mises au vert (tous les deux mois) avec plus de temps est également retenue.
  - Une enquête sur le mouvement est lancée auprès des associations et des membres Tac. Nous soutenons la proposition de Patrick de la rendre accessible pour y répondre individuellement. Nous pourrions aussi reprendre certaines questions pour en parler en assemblée et y répondre en tant que locale.
- Lien vers le questionnaire online : <https://docs.google.com/forms/d/1wNhrDldhzbw-pRBfvebYwaRD-m-WyVcYdcZCAZSSw/viewform>
- Pour la logistique des assemblées et favoriser la circulation des informations, comment fait-on sans groupe de coordination ? Patrick a proposé une motion. Il pourrait assurer l'intérim jusqu'à mi août. A ce moment, l'assemblée devra définir un mode de fonctionnement qui permettra que ces fonctions (logistique, gestion de la communication, processus de décisions entre deux assemblées) soient remplies de façon légitimée par l'assemblée. (rappel de mails antérieurs faisant des propositions: proposition de Gwendaëlle pour une tournante sur deux mois, proposition de Françoise de se définir chacun dans les compétences pour le mouvement). L'ordre du jour des assemblées se décide chaque fois pour la suivante (sauf urgence à aborder).

## 2. Fonctionnement et fond

L'assemblée précédente a prévu de poursuivre sur les questions de fonctionnement et sur les grandes questions relevées lors du tour de piste.

Plusieurs participants souhaitent reprendre à partir des questions de fond. Ces questions rejoignent des débats tenus lors d'assemblées précédentes et lors de l'AG de mars. Des éléments de cette discussion rencontrent les trois grandes questions que nous devons aborder (voir les 3 tableaux en fin de pv). Les panneaux reprenant nos travaux antérieurs sont exposés.

D'autres disent que leur intérêt porte sur la possibilité de se mettre en action rapidement.

- Quel public est touché par Tout Autre Chose ? Comment favoriser l'intergénérationnel, les ressources et compétences de différentes générations ? (pour viser quoi ensemble ?) Quels sont nos contacts avec les publics plus précarisés ? Comment toucher les citoyens ? (qui demandent ce que nous proposons concrètement alors que nous répondons que nous allons construire quelque chose ensemble) Comment faire reconnaître des compétences, expertises de personnes peu habituées à participer à des mouvements comme le nôtre ?
- La relation avec les associations, les quartiers. (comment ? Pour quoi faire, quoi proposer à part se rencontrer ?) Tac comme plateforme ? Si une association non signataire nous sollicite, proposer une rencontre (qui ?) et inviter à signer l'appel si ils souhaitent que nous relayions leurs actions, infos. Il en existe déjà. Alors, quelle particularité a notre mouvement à mettre en avant ? Lister les associations, les suivre par un agenda ? Certains préfèrent les rencontres directes, personnelles, au fil des rencontres, aller dans la rue.
- La question de la créativité, de la culture, de la place des artistes dans le mouvement. Aspect central du mouvement : son côté vivant, libéré.
- Qu'est-ce que TAC a à proposer ? Quel est son message fondamental ? Renvoi aux balises. Certains précisent l'essentiel pour eux : Un collectif de citoyens qui propose de vraies rencontres entre personnes avec leurs énergies et leur créativité pour aller vers des alternatives qui ne soient pas assommées par le discours de l'austérité. Déconstruire celui-ci. Nous souhaitons une société de plus en plus inclusive alors que nous voyons qu'elle est de plus en plus excluante. Que les citoyens se réapproprient la chose publique. Sortir de la pensée unique.
- Quel projet de société a-t-on ? Ne pas être seulement « contre » mais surtout pour une autre société. Ramener des valeurs. (cf balises)
- Créer un événement, une action ? Ce n'est pas une fin en soi. Pour quoi, avec quel objectif autre que la visibilité ? Quelle différence avec d'autres systèmes et mouvements alternatifs existants (citoyens debout, cyclistes, Roosevelt, associations, syndicats...) Une action peut démarrer facilement, côté joyeux et excitant. Avec des artistes. Et réveiller l'artiste en chaque citoyen.
- Etre créatif, c'est montrer qu'on a de la liberté, sortir de l'écrasement, pouvoir se définir autrement qu'avec les identités sociales imposées (travail, famille, diplôme).

- Rappel historique sur TAC. (disponible sur le site). La discussion revient sur la question centrale des deux premières assemblées et du mouvement: Comment se mettre en mouvement, avec nos valeurs, dans l'action et la réflexion, avec de la créativité et du plaisir ?
- Equilibrer une ligne de fond (phrase, valeurs, positions), et des actions ponctuelles.

*Une idée d'action naît sur le vif : sortir dans l'espace public (trottoir ? Rue ? Place ? Parc ?) avec une chaise.  
A travailler*

### **3. Prochaine réunion : mercredi 08/07 aux abattoirs de Bomel. Ordre du jour :**

- Poursuivre le travail sur le fond et avec les panneaux.
- Esperanzah !

### **4. Calendrier des réunions de l'assemblée de TAC Namur :**

- Juillet : mercredi 8 juillet 2015, jeudi 23 juillet 2015
- Aout : mercredi 5 août 2015 jeudi 20 août 2015
- Septembre : mercredi 2 septembre 2015, jeudi 17 septembre 2015, mercredi 30 septembre
- Octobre : jeudi 15 octobre 2015, mercredi 28 octobre 2015
- Novembre : jeudi 12 novembre 2015, mercredi 25 novembre 2015
- Décembre : jeudi 10 décembre 2015, mercredi 23 décembre

## 5. Tableaux

Comment être dans l'action concrète et ludique ?  
Elargir

TAC mais pas n'importe quoi !  
Avec qui ?

«CONCRET» proche des gens  
Assoc Namur  
Intergénérationnel  
Valeur définition individuelle  
(je ne suis pas un métier  
ni un diplôme...)

POURQUOI ETRE ?  
dans l'action

1 jour d'action  
personnelle  
réappropriation  
de l'espace public

TAC Namur comme plus value aux associations ?  
et son contraire ;)

LIENS  
Agenda des actions  
Alexandre Jardin

Assoc de quartier

Assoc servent de porte d'entrée

TAC  $\rightleftarrows$  Citoyens

Signataire ?  
Présentation de TAC

Quelles règles ? Quel fonctionnement ?

Comment baliser sans freiner ?

Risque de suivre  
l'actualité

Cercle qui  
concrétise  
Une envie  
de l'assemblée